
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sachstandsbericht zur derzeitigen Lage  
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

zuerst einmal möchten wir uns ganz herzlich bei Ihnen und den Mitarbeitern der Verwaltung 
für die Umsetzung der vom Bund, Land und Kreis vorgegebenen Maßnahmen zur aktuellen 
Krise, verursacht durch das Corona Virus, bedanken. 

Wir blicken mit großer Sorge auf die derzeitige Situation und beantragen aufgrund 
ausfallender Sitzungen und fehlender Informationen einen Sachstandsbericht zu folgenden 
Themen:  

1. Gewerbesteuer: 
In den letzten Jahren konnten wir von guten und häufig höher als ursprünglich geplanten 
Gewerbesteuereinnahmen profitieren. Ende letzten Jahres hat die Gemeinde schon spüren 
dürfen, was es heißt, wenn ein großer Gewerbesteuerzahler wegbricht. Die Folgen der 
Pandemie werden vermutlich auch für viele der Gewerbetreibenden in Ostbevern mehr oder 
minder große Einbußen bedeuten. Wir gehen davon aus, dass der Bürgermeister von mind. die 
Top 20 der Gewerbesteuerzahler Informationen eingeholt hat, um eine aktuelle wirtschaftliche 
Auskunft zu erhalten und um daraus eine Aussage für die Einnahmen der Gewerbesteuer für 
Ostbevern ableiten zu können. Bitte teilen Sie uns die Erkenntnisse aus diesen Informationen 
mit den Gewerbetreibenden mit.  
 
2. Weitere Steuern bzw. Umlagen der Gemeinde: 
Welche weiteren finanziellen Auswirkungen sind aus der Corona Pandemie zu erwarten? 
 
3. Beverbad:  
Das Beverbad ist derzeit zwangsweise geschlossen. Leider haben wir bisher keine 
Informationen erhalten, ob die Mitarbeiter in Kurzarbeit sind bzw. welchen weiteren 
Tätigkeiten diese nachgehen. Zudem fehlen leider auch Informationen welche weiteren 
Verluste durch die derzeitige Schließung (pro Woche bzw. Monat) zu erwarten sind? 
 
4. Jugendwerk: 
Auch das Jugendwerk ist derzeit geschlossen. Auch hier sei die Frage erlaubt, ob die 
Mitarbeiter sich in Kurzarbeit befinden bzw. welchen Tätigkeiten die Mitarbeiter derzeit 
nachgehen? 
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5. Grundstücksverkäufe: 
Der Haushalt 2020 (und auch kommende Haushalte) haben eine große Abhängigkeit von 
einem erfolgreichen Verlauf der entwickelten Grundstücke. Leider haben wir in der letzten 
Zeit keinerlei Informationen zu dem Verlauf der Grundstücksverkäufe erhalten und bitten 
auch hier um eine kurzfristige Rückmeldung. 
 
6. Einsparungen: 
Aufgrund der unseres Erachtens hohen finanziellen Auswirkungen der derzeitigen Corona-
Pandemie bitten wir um konkrete Vorschläge der Verwaltung, welche für das Jahr 2020 
geplante Investitionen und Aufwenden verschoben bzw. vorläufig gestoppt werden können. 
 
 
 

Mit freundlichen Grüßen  
 
 

Sebastian Hollmann  

Fraktionsvorsitzender  


